

Rendez-vous avec l'excellence

Les pépinières du Cannebeth possèdent la collection nationale de bougainvillées. Un vrai trésor !



PHOTOS : CANNEBETH-SP

Marie Levaux
et Jeremy Saunal
(service commercial).



'Melqueil'.



'Vera Deep Purple'.



'Ada's Joyce'.



'Flame'.

État des lieux

Agapanthes, bougainvillées, lantanas... Marie et Philippe Levaux ont fait le choix de poursuivre l'édition du catalogue pour dévoiler la richesse de leurs collections. "Bien sûr, les jardiniers privilégient internet, mais le catalogue reste un outil précieux. Le papier, ça dure !" Une façon aussi d'aider les jardiniers à bien faire leurs choix en

fonction de la couleur souhaitée, mais aussi de l'emplacement. "Les bougainvillées s'épanouissent à la chaleur et à la lumière, rappelle Marie Levaux. Cette espèce aime bien avoir plus frais la nuit que le jour. La véranda est idéale !"



SUR LES TRACES DU COMTE DE BOUGAINVILLE

Les bougainvillées passionnent Philippe Levaux depuis son enfance. "Il a grandi à Antibes, sur la Côte d'Azur, explique son épouse Marie. Il y en avait chez ses parents ! C'est une plante mythique : l'explorateur Louis-Antoine de Bougainville l'a rapportée du Brésil il y a 250 ans." La collection, créée par le couple il y a 30 ans dans l'Hérault, a bien grandi. Labellisée collection nationale en 2015, elle compte aujourd'hui 120 variétés, dont beaucoup viennent de l'étranger. "Nous avons effectué un important travail d'analyse génétique pour comprendre les liens de famille entre les variétés, et nous poursuivons la création en jouant sur les couleurs des floraisons", souligne Marie

Levaux. La pépinière possède trois gammes : Flam And Co (dont 'Flame' et 'Vera Deep Purple'), idéales pour les jardinières grâce à leur port compact, et une deuxième palette végétale pour les vérandas et les patios, dont 'Ada's Joyce' et 'Melqueil'. "Ces deux obtentions sont récentes, précise Marie Levaux. La seconde est une branche de 'Blush', qui a muté. Nous commençons à la commercialiser." La dernière gamme est adaptée à la pleine terre, dont 'Violet de Mèze', la seule variété qui résiste jusqu'à -8 °C. "Nous arrivons à croiser les bougainvillées, mais il est difficile de stabiliser les obtentions", rappelle Marie Levaux. Son rêve ? Créer une gamme de bougainvillées qui défie le froid.